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电 在央视《赢在中国》的PK台上，“坐没坐相，站没站相”

的周宇开场白总是：“大家好，我叫周宇，来自山东潍坊。

”他以技校的学历与海外留学回来的洋博士PK，征服了由国

内顶尖企业家组成的评委团，从十二万人中冲进前五强，被

网民称为“创业榜样”。有评委说，一个技校生能有机会站

在央视的舞台上竞争，而且表现如此出色，这说明他的学习

能力不是一般的强，而且心理素质极好。也有评委说，周宇

之所以成功，是因为他所表现的作为创业者的杰出能力以及

朴素实在善良幽默的特质。有网民给他留言说：你是我们草

根阶层的励志英雄。 11月18日下午，潍坊市企业家联合会在

市人民公园归真园绿茵堂为周宇举行了成功晋级五强的庆祝

活动。 在此之前,记者采访了周宇，下面，是他的语音实录 

赢在中国：抓住十二万分之五的机会 今年三月份，我无意之

中点击到了中华英才网《赢在中国》的报名页面，我是个对

新事物感兴趣的人，用了几分钟填了报名表，并且通知了几

个朋友一起来报名。 过了一段时间后，我收到了央视的邮件

，通知我已经进入前3000名了，要求到济南去面试。 面试的

时候，主考官首先让我做一个三分钟的自我介绍，我是一个

有激情的人，当时应该讲的不错，我把创业者分为海归派、

土狼族，我自己属于土狼族的一员。然后又回答了获得投资

后如何使用，我是这样回答的：首先让自己静下来；分析原

因；根据自己的资源情况找出解决方法；自己解决不了找别



人请教；及时进行总结。 我在广州出差时，接到了通知，告

诉我已经入选108将了，通知我进京参赛，山东此次有5人晋

级。 沙盘演练时，我是A15组的CEO，经过组员们的共同奋

斗，获得了沙盘商战的冠军。演练过程中，我驱赶其它小组

来参观的首席信息官，被评委认为不够礼貌。其实当时我是

站在了商业实战的角度来看待比赛的。在实际的商业运营中

应该是我们多了解他人的信息， 尽量少让别人了解我们的信

息。我从小就是个调皮学生，不受老师家长青睐，现在依旧

是这样，我坚持我认为正确的东西。直觉告诉我不可能进

入36强了。但我意识到了我还有一条路可以走，那就是网络

人气。通过网络投票，我以第二名的成绩入围36强。我以自

己的敏感、预测力而自豪。 36进12的比赛，等于自己项目的

答辩会，我的弱项是学历太低，从来没有经历过电视现场答

辩这种形式，从来没有经历过面对众多摄像机的场面。我习

惯了坐着听别人汇报，现在接受严厉的盘问，这种角色转换

我一时不能适应，所以回答评委的问题也就不是尽善尽美。

比赛失利了。 通过许多人的劝说，我静下心来思考，答辩是

我的弱项，但以后的比赛将是商业实战，我9年的创业经历，

实战才是我的强项。我以排名第一的身份入围12强。 之后，

又历经4次PK台上的考验，有惊无险入围五强。通过这次比

赛，我验证了自己的实力，同时坚定了越挫越勇的精神。 人

生最重要的是抗打击能力 我自幼顽劣，思维跳跃性大，我的

父亲是一位工程师，母亲是一名医务工作者，父母的同事、

朋友们都说，你们俩这样本份的人，怎么养了个古灵精怪的

儿子。 镜头一：“男人的胸怀是被冤枉大的” 我7岁时，与

一群小伙伴抱了一堆稻草到父亲单位办公大楼的地下室，点



起火开始烧鸡蛋吃，可火没怎么烧起来，烟却越来越大，呛

的我们都跑了出去，到了外面都傻了眼，整座办公楼的人都

在外面站着，当时可谓是万众瞩目，我一眼从人群中看到了

瞪着我的父亲，他冲了上来，拎着我的耳朵回到了家。在饱

以父亲的老拳之后，我明白了火是不能乱碰的，见到火灾要

施救。 巧得很，没出一周，我在父亲单位玩，看到了办公大

楼旁的垃圾堆不知被谁点燃了，想起父亲的教诲，我顺手拿

了一把扫帚就冲了上去，这时大楼里冲出了一个保卫干部，

不由分说，一把抓住了我的肩膀，“好啊，你又在放火”。

当时我的内心充满委屈，顺势头一歪，咬了一口肩膀上的那

只大手，在他一松神的瞬间，逃离了受控范围，可能是他用

力过猛，摔在了地上，脸都蹭破了，我的棉帽子也掉在了地

上，哪还敢拣啊，迅速逃离了现场。 等我磨磨蹭蹭到了晚饭

时间，战战兢兢回到了家，一推门就又看到了父亲那张阴沉

的脸，他把手中的帽子一摔，巴掌又雨点般落到了我的身上

，我边逃脱便喊：我是去救火的，我是去救火的⋯⋯他哪儿

肯听啊，等暴风雨过后，我在哽咽中跟父亲讲述了整个过程

，父亲看着我，眼神也变得柔和，我想他也在反思可能是自

己错怪我了。 儿时的这种事太多太多，遭受的冤枉举不胜举

，35岁了，我的胸怀一直是比较坦坦荡荡，受点冤枉算什么

。我认为，人就是要坦坦荡荡，人非圣贤、孰能无过。通过

这次教训，我给自己定下了一条规矩，在多少人面前犯了错

误，一定就在多少人面前承认错误。 所以马云先生说的对，

“男人的胸怀是被冤枉大的”，对此我深有感触。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


